



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

Del Extranjero

Foch recibe la visita de la reina de Rumania.

París: El mariscal Foch, presidente de la Unión interaliada, ha recibido esta mañana en el Hotel a la reina de Rumania y a las princesas Isabel y María. Celebróse almuerzo de carácter íntimo.

La huelga general en Italia

Roma: Anoche celebróse la reunión anarquista, en la cual tomaron participación algunos socialistas. Se decidió en esta sesión el planteamiento de la huelga general en Roma, como solidaridad por los acontecimientos de Ancona.

Hasta ahora, la paralización del trabajo es completa, y el orden perfecto en todas partes. Las autoridades tienen tomadas sus medidas, tendentes a evitar cualquier alteración de orden público.

Las autoridades tienen tomadas sus medidas, tendentes a evitar cualquier alteración de orden público.

Las autoridades tienen tomadas sus medidas, tendentes a evitar cualquier alteración de orden público.

Las alhajas de Gaby Delslys

París: En el Hotel de venta se vendieron en el día de ayer las alhajas que pertenecieron a la actriz fallecida Gaby Delslys.

Alcanzaron la cifra de más de dos millones de francos.

Proposiciones a Wilson por propaganda periodística y cultural.

París: Según el corresponsal en Chicago de «La Tribuna», varias universidades han ofrecido su presidencia a Mr. Wilson para cuando abandone Casablanca el citado personaje.

Los emolumentos que se le proponen varían entre 50.008 y 100.000 dólares anuales.

También ha recibido Wilson ofertas para colaborar en varios periódicos y revistas.

Sobre abastecimiento de Dublín

Londres: Comunican de Dublín, que en reunión celebrada por el Concejo municipal, fueron discutidas las medidas más convenientes para el abastecimiento de la población, que se encuentra amenazada por el fantasma del hambre, a consecuencia de la huelga del personal de ferroviarios, los cuales se niegan a transportar tropas y material de guerra.

Cruzada contra la carestía de la vida

París: Los estudiantes parisienses han convenido organizarse para combatir la carestía de la vida.

Se proponen establecer restaurantes donde se pueda comer en condiciones económicas de precios.

La carreras de Longchamps

París: Ante numeroso y escogido público, se corrió ayer en el Hipódromo de Longchamps el gran premio de París.

La reina de Rumania que se encuentra en esta capital, asistió a la reunión donde se congregó lo más selecto de la sociedad parisina.

Participaron en la prueba quince caballos y ganó el llamado «Conrade», perteneciente al marqués de Saint Alavoy. Lo montaba Bullock.

Arenga a los habitantes de la alta Silesia.

Berlín: El mariscal ha dirigido a los habitantes de la alta Silesia un apremiante llamamiento, pidiéndoles que no traicionen a la patria alemana en esta hora crítica.

Invítalos a declararse a favor de Alemania y dice, que la aludida provincia no puede prosperar sino continuando siendo alemana.

ESPAÑA

SS. MM. y AA. RR.

Excursión del Monarca

Madrid: El Rey marchó en automóvil a pasar el día en la Sierra de cacería.

Le acompañan los infantes de Orleans don Raniero y don Carlos, Marqués de Viana y otros aristócratas.

Los expedicionarios almorzarán en campo.

Después del viaje regio.—Telegramas

Madrid: El presidente de la Unión Monárquica catalana ha dirigido un telegrama al Monarca a su regreso a Madrid, agradeciéndole la deferencia para Barcelona y las frases en elogio de esta capital pronunciadas.

El Monarca ha contestado personalmente con otro despacho, diciendo que jamás olvidará el cariño con que le acogieron y las atenciones tenidas para con él en todos los actos, donde la Unión monárquica tuvo representación tan brillante.

En Palacio se reciben telegramas desde distintos puntos, congratulándose del éxito que ha alcanzado el viaje del Rey a Cataluña.

El somatén de Reus ha hecho entrega al Rey, de un mensaje escrito sobre pergamino, congratulándose de este viaje.

Lleva pintada en la portada la bandera española.

Politica y políticos

La mañana de Dato—El proyecto sobre ferrocarriles extratéticos

Madrid: Dato estuvo en Palacio despachando con el Rey.

Sometió a la firma del Monarca un decreto de Guerra relacionado con el proyecto de ferrocarriles extratéticos.

En su conferencia con los periodistas habló nuevamente el jefe del Gobierno del éxito del viaje a Barcelona del Monarca, encomiando su importancia, y deteniéndose en el examen de las cari-

fiotas demostraciones de afecto y entusiasmo de que fué objeto.

Comisiones y vrsitas—Petición de indulto

Madrid: Una comisión de representantes del comercio y la industria de León, presidida por el obispo, estuvo en la Presidencia interesando del señor Dato aconseje al Rey la prerrogativa del indulto a favor del reo condenado a muerte por aquella Audiencia.

Dato manifestó a los comisionados que lamentaría se encontrase dentro de las circunstancias que imposibilitara el aconsejar la aplicación del indulto.

También recibió el señor Dato a la comisión de Valencia que le interesó se facilitase la exportación de patatas.

Sobre el incidente del senador Pi y Pons.—Dice Lerroux.

Madrid: Hablando con los periodistas el señor Lerroux antes de su visita al ministro de la Gobernación sobre el incidente que se dice provocó el senador señor Pi y Pons en el banquete con que se obsequió al rey en la Lonja, ha dicho no puede formar juicio definitivo sin oír ambas partes.

Cree que el viaje del Monarca ha servido para disolver a los regionalistas.

Es envidiable el momento escogido por D. Alfonso, y prueba que así lo entendió Cataluña entera, los vítores y ovaciones tributados al Rey durante su estancia en la ciudad condal.

Patronos y obreros

¿Un crimen de carácter social?—La lluvia favorece la ejecución del delito.

Zaragoza: Aprovechando el enorme aguacero que descargó sobre la capital, anoche cinco individuos cubiertos con impermeables negros, dispararon cuatro tiros contra el sereno de servicio en la calle de San Pablo, llamado Mariano Turón.

Resultó el aludido con heridas de gravedad en el estómago.

Se supone que se trata de un crimen de carácter social, pues el sereno intervino en las defenciones que se practicaron en la noche del crimen llevado a cabo en la calle Boggiero.

Los autores de esta agresión que censura la opinión pública, no se han encontrado hasta ahora.

Cierva tratará el problema ferroviario en la Sociedad Patronal.

Madrid: En la presente semana se propone el exministro don Juan de la Cierva explicar una conferencia acerca del problema ferroviario español, invitado por la Sociedad de la defensa mercantil patronal.

La víctima de un atentado social.—Sobre una pista.

Zaragoza: En el Hospital ha fallecido el vigilante nocturno Mariano Turón, agredido anoche por cuatro desco-

nocidos en la calle San Pablo, según telefoné.

La policía continúa sus investigaciones para el esclarecimiento del hecho,

habiéndose llevado a cabo detenciones que se consideran de gran importancia.

Misceláneas telegráficas

Temporalazo en Zaragoza

Zaragoza: Ha descargado una gran tormenta sobre la capital lloviendo torrencialmente durante varias horas.

En los barrios de San Valero y San Lorenzo, anegáronse dos casas. Se desalojaron ante el inminente peligro de derrumbamiento.

Los tranvías a consecuencia del ciclón suspendieron el servicio. Está interceptada la vía férrea.

Una salvajada

Valencia: En el hospital militar ha ingresado el capellán del Regimiento de Otumoa, el que momentos antes de consumir en la misa, ingirió líquido corrosivo que se le sirvió en vez del vino. Interviene el Juzgado militar.

Después de las tormentas

Madrid: Las noticias recibidas de Busto, Buseda y otros pueblos de la región de Levante confirman los daños causados en las cosechas de cereales.

En Esharriz (Pamplona), una chispa eléctrica dejó muerto a un obrero panadero, que se encontraba distribuyendo su mercancía.

También en Ojeda (Palencia), un rayo mató a la joven Dominica Estévez que se encontraba a la puerta de su casa.

Los trigos de la Argentina vienen en malas condiciones.

Miranda: En la estación se ha levantado acta sobre cargamento de un vagón que conducía 15.000 toneladas de trigo argentino procedentes de Bilbao, y que venían consignadas al delegado de Abastecimientos de Madrid.

Los peritos que reconocieron la mercancía declararon que el trigo se hallaba averiado, siendo imposible dedicarlo a la multuración.

El vagón se reexpidió a Bilbao, suponiéndose que 3.000 toneladas que se enviaron recientemente a este punto hallaríanse en idénticas condiciones.

Se ha comentado el particular grandemente, recordándose las campañas de la prensa asegurando que los trigos argentinos están averiados desde su embarque en punto de origen.

Riña por una apuesta.—Uno de los contendientes herido.

Madrid: Anoche, los vecinos de una casa de la Ronda de Toledo, José Nora, de 32 años de edad y Andrés Rama, de 64, ambos jornaleros de oficio, disputaron en el corredor de la finca sobre una apuesta.

De las palabras pasaron a las manos, abofeteando José al Andrés.

Este desafió entonces a su contrincante y saliendo a la calle José, abalanzó sobre su rival que sacó un cuchillo clavándoselo en el pecho a José.

Condújosele en grave estado al hospital mientras el agresor era detenido por los guardias.

Otro petardo en Zaragoza.—Sin desonales.

Zaragoza: A la una de la madrugada ha explotado un petardo colocado en la vía de la línea del tranvía eléctrico del Arrabal.

La explosión que produjo gran alarma, ha destrozado los cristales de los coches que por aquella hora realizaban el recorrido, y no originó desgracias personales.

Circulación ferroviaria interrumpida

Zaragoza: En la línea de Eltulla y a consecuencia de la tormenta que descargó sobre la provincia, resultaron destrozados unos dos kilómetros de la vía, descarrilando un tren de mercancías.

No se registraron desgracias.

Por esta causa hállase la circulación interrumpida.

El malestar por la carestía de los artículos alimenticios.

Badajoz: El vecindario insiste en que la rebaja en los artículos de primera necesidad sea un 50 por 100.

Se han proyectado nuevas manifestaciones que hicieron fracasar la intervención de la policía.

En breve, se celebrará un mitin en señal de protesta.

Daños por el temporal

Zaragoza: Se reciben noticias de los enormes daños que han causado las tormentas en los pueblos de esta provincia.

En Monasterio, distintas propiedades y campos y muchos puntos sufrieron perjuicios por efecto de las inundaciones.

Algunos de los puentes fueron arrastrados por la corriente.

La incomunicación entre muchos pueblos es absoluta.

En Romanos y Fricha, el temporal ha destruido la mitad de la cosecha.

Se conoce que en Villafranca del Ebro y otras poblaciones, las casas de campo, al amanecer aparecieron sumergidas hasta los primeros pisos.

Se reúnen los ministros en Consejo.—Sus manifestaciones.

Madrid: A las cinco y cuarto de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros.

El Sr. Dato recibió en su despacho de la Presidencia la visita del Sr. Andrades, del director general de Seguridad y del Sr. Gasset.

También estuvo conferenciando con el jefe del Gobierno una comisión de subalternos del ministerio de Estado, para interesarle se les equipare al personal de los restantes ministerios.

El Sr. Dato ofreció llevar el asunto a la consideración de los consejeros en la reunión de la tarde.

El Sr. Bergamín, a la entrada al Consejo nos dijo, tratarían de asuntos de Hacienda y de subsistencias principalmente.

Respecto al último extremo, es criterio del Gobierno no se autoricen expor-

taciones mientras no esté abastecido el mercado nacional.

El ministro de la Guerra, que abordaría el problema de acuartelamientos.

El Sr. Cañal, diversos expedientes de tramite.

Luego llegó el marqués de Lema, quien se proponía conseguir fuera aprobada la ampliación de créditos con destino a los gastos de varias legaciones.

Por último nos manifestó el Sr. Ortuño, que abordaría la resolución de expedientes de extraordinario interés y que serían mencionados en la nota oficiosa que se facilitaría al final de la reunión.

El presidente de la Mancomunidad, dice.

Barcelona: Respecto a los comentarios que publica la prensa del viaje del Rey, el presidente de la Mancomunidad ha hecho declaraciones a los periodistas.

No he de hacer mención ni recoger desde el puesto que ocupo, los comentarios impertinentes que inventan algunos diarios.

Sátira siempre hay quien la esgrima. La bandera se ha enorgullecido de ondear por las calles en honor del Rey.

Nosotros—la Mancomunidad—no podemos olvidar ahora ni nunca a la patria, y reconocemos siempre un jefe del Estado, una bandera y un Ejército salvaguardia de la nación.

Estos actos tal vez sean prólogo de una era de comprensiones mutuas y mutuas realidades entre la Mancomunidad y las provincias españolas, y de compenetración de la libertad con que merece ser tratado un pueblo que todo lo debe a su esfuerzo.

Lo de las Murallas

Visita al Gobernador

Esta tarde, cuando se encontraba en su despacho el señor Gobernador civil, conferenciando con el ingeniero jefe de Obras públicas don Enrique Martínez y Ruiz de Azúa, fué visitada la primera autoridad gubernativa por el Excmo. Señor D. Luis José Gómez, Senador del Reino; don Francisco Clotet, alcalde de esta capital; diputado a Cortes don Juan Aramburu e Inda; don José de Vilchez Chell, presidente accidental de la Cámara de Comercio; presidente de la Patronal don Santiago Hervías y don Rafael Rocafull, que iban para complimentar acuerdo recaído en la Cámara de Comercio, sobre el asunto de las murallas del Sur, en el que, como es sabido, ha de dar informe el señor Gobernador civil.

El señor Martínez y Ruiz de Azúa, asesoraba al señor Borez Romero en tan importante asunto, cuando llegaron dichos señores.

Después de un amplio cambio de impresiones, en la que todos coincidieron en que el Estado es el que debe seguir atendiendo a la conservación y no la Junta del puerto, manifestaron los señores Borez Romero y Martínez, que informarían favorablemente y conforme a los deseos de las principales entidades y personalidades gaditanas que entienden en dicho asunto.

Los visitantes se retiraron complacidos de la buena disposición de ánimo de la primera autoridad civil.

Manifestaciones del jefe de Obras Públicas

Goy hemos conversado breves mo-

mentos sobre asunto de tanto interés y actualidad, con el ingeniero jefe de Obras Públicas, don Enrique Martínez y Ruiz de Azúa, amable y complaciente como es su característica, nos ha dicho:

—Sincera y esuetamente, he de decir a ustedes que mi informe respecto a la cuestión de las murallas, se ha de basar en el bien de Cádiz. Creo que tengo acreditado mi gaditanismo.

Y para ello he de redactar mi escrito inspirado en cuantas consideraciones merezcan recogerse de los informes que me remitan las restantes entidades.

Después de consignar el señor Martínez había conferenciado hoy extensamente con el senador Excmo. Sr. Gómez Aramburu sobre aspectos de problemas de extraordinario interés, puso fin a la entrevista, con manifestaciones de distintos asuntos cuya publicidad nos ha sido vedada por ahora.

En el Centro Católico de Obreros

Una velada teatral

En obsequio a los señores socios numerarios o protectores, se celebró anoche en este Centro, una velada teatral en la que lucieron sus condiciones para la escena los jóvenes que a diario reciben educación en las clases allí establecidas.

Representáronse el drama en un acto «El cuarto Mandamiento»; el juguete cómico «Huelga de esposas», un verdadero éxito de risa, y la zarzuela «Los dinamiteros», en cuya parte musical ejecutó labor muy estimable el beneficiado de la Basílica D. Luis Galván, organista de la misma.

Los improvisados actores, como «los de verdad», se vieron obligados a salir al proscenio a recoger las ovaciones de la concurrencia, muy selecta por cierto, que llenaba la sala.

La velada fué presidida por el canónico doctoral M. I. Sr. D. Eugenio Domaica.

El próximo domingo, se repite el programa a las ocho y media en punto de la noche.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya)—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías, se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deza.

Médico director: D. Cipriano Alonso Díaz.

En la Diputación Provincial

Sorteo de Bonos

Presidiendo el acto por delegación del señor gobernador civil, el presidente de la Diputación don Joaquín Pérez Lila, se celebró la 16 subasta de Bonos y residuos, para la amortización de la deuda provincial.

Asistieron para formar parte del Tribunal, don Manuel Ruiz Tagle, vicepresidente de la Comisión provincial; don Juan Ravina de Cortázar, en representación de la Excmo. Diputación provincial; vocal de la comisión provincial don Antonio Reyes Boublé, notario don Juan Bautista Jaraba, contador de la corporación don José Murgui, y oficiales don Joaquín Bustillo y don Ricardo Fernandez.

Abierta la sesión se procedió a la lectura de la convocatoria y pliego de condiciones para la subasta, dándose

después de esto el término de media hora para la presentación de pliegos.

El número de ellos fueron 15.

Hicieron proposiciones los señores siguientes:

D. Eladio García Misol, ofreció 4.100 en 3.280; don Ignacio Rovira, 1.041'32 en 568'04; don Baldomero Domínguez, 4.349'66 en 3.479'73; don Manuel del Campo, 2.718 en 1.628'69; don Joaquín Torres, 9.365'58 en 7.014'82; don José Romero Barrero, 10.000 en 6.590; don Manuel García de Sola, 1.050 en 703'50; don Juan A. Salido, 2.125'37 en 1.487'75; don José M.^a Agulló, 4.956'0 en 3.519'11; don José M.^a Sierra, 3.050 con 89 en 18.481'29; don Tomás Fábrega, 200 en 150; el mismo, 2.500 en 2.250; don Manuel Choza, 180 en 120; don Salvador Zulueta, 1.078'60 en 808'05; don Ricardo Saavedra, 75 en 45.

Fueron acogidas las proposiciones de los señores Rovira, del Campo, Saavedra y Sierra, resultar las más beneficiosas a los intereses provinciales.

La cantidad distribuida asciende a 20.254'53 pesetas.

Notas del Ayuntamiento

UN TELEGRAMA SOBRE AUTOMÓVILES

El alcalde recibió el siguiente despacho que nos encarga hagamos público para conocimiento de aquellos a quienes interese:

«Olivares Concursos camiones Barcelona-Madrid, nuestros 3 medallas oro, nuevos tipos ciudad cinco toneladas cargan, premios clasificación consumo regularidad.»

LA URBANIZACIÓN DE LA CUESTA DE LAS CALESAS

El señor alcalde libró hoy el siguiente oficio al señor director de la Fábrica de Tabacos:

De conformidad con lo que se sirvió interesarme, adjunto tengo el gusto de remitirle copia del plano y acta formulada por la comisión mixta nombrada en cumplimiento de la R. O. de 8 de Febrero de 1919, para el estudio de las compensaciones que el Excmo. Ayuntamiento y el ramo de Guerra mutuamente podrían concederse por la cesión de una parcela en la Avenida Vasco Núñez de Balboa, solicitada por esta Corporación municipal para arbanización de dicha vía.

Al cumplimentar la petición que hacía de dichos documentos, le reitero el deseo de esta Corporación municipal y el mío propio para la pronta solución de este asunto, que tanto ha de contribuir al ornato y embellecimiento del paseo Vasco Núñez de Balboa.

Dios guarde a V. muchos años.—Cádiz a 28 de Junio de 1820.—Francisco Clotet.

Tienda de Los Leones.—Situada en la Plaza de Topete.—Exquisitas bebidas y excelente café.—Concier-tos todas las noches.

PEDID

Anis "Belmonte"

Enrique M. Alonso.—Constantina

Antonio Sáiz—Comisiones y Representaciones.—Sacramento, 11.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cejón Beato Diego 8.—Cádiz.